

Deux billets pour Shanghai

LA CHAUX-DE-FONDS Deux jeunes du groupe judo handicap s'envoleront en octobre pour la Chine. Ils participeront aux Special Olympics, les olympiades pour handicapés. La reconnaissance d'un travail de pionnier

Par
Robert Nussbaum

«**R**eil!» Huit jeunes se saluent en japonais sur le tatami du Judo-karaté club de La Chaux-de-Fonds. C'était hier, lors d'une conférence de presse. Signe particulier des judokas: ils souffrent d'un handicap. Parmi eux, deux futures vedettes, Christian et Babu. La paire de chanceux a été sélectionnée pour participer aux jeux mondiaux de Special Olympics à Shanghai, en octobre.

«C'est une superbe nouvelle tombée en décembre. Elle nous enthousiasme», s'enflamme le directeur de Procap La Chaux-de-Fonds, François Grobéty. Christian (15 ans) et Babu (18 ans) seront en effet parmi les 7000 athlètes de 169 pays de ces olympiades réservées à des jeunes gens souffrant d'un handicap d'ordre mental.

«La devise, c'est plutôt: je fais ce que je peux, mais je le fais avec courage»

Ces Special Olympics ont été lancés par une Kennedy, Eunice, en 1963 aux Etats-Unis. Ils sont moins connus que les jeux paralympiques des handicapés physiques. Les «Special» ont lieu un an avant les JO. Le judo y fait son entrée après un test en 2003 lors des précédentes rencontres à Dublin. Les deux jeunes Montagnons –



C'est le rêve pour Babu et Christian, deux anciens, déjà, du groupe pionnier judo handicap. Ils sont sélectionnés pour représenter la Suisse aux olympiades des sportifs en situation de handicap en Chine.

PHOTO LEUENBERGER

l'un est de La Chaux-de-Fonds, l'autre du Locle – seront les seuls judokas romands à représenter la Suisse, à côté de deux Suisses alémaniques.

Ce privilège illustre un travail de pionnier. «Nous sommes la seule structure en Suisse romande qui accueille une section de judo handicap», explique le coach national Didier Berruex, 2e dan et moniteur spécialisé au Judo-karaté club (JKC).

L'aventure a commencé en 1992, initiée pour Procap La Chaux-de-Fonds, la plus importante section romande au sein de laquelle 130 à 140 handicapés pratiquent un sport encadré. Le judo est particulièrement indiqué. «Maître Jigoro Kano a voulu créer au travers du judo un concept éducatif et pédagogique universel pour le développement global de la personne», résume Didier Berruex.

La candidature du projet Procap - JKC a donc été retenue par Special Olympics. Encore fallait-il désigner les lauréats. Christian (ceinture verte) et Babu (jaune et orange) ont été retenus autant en fonction de leurs capacités d'autonomie que de leurs qualités de judokas. «La devise, c'est plutôt: je fais ce que je peux, mais je le fais avec courage», dit encore le coach.

«C'est comme si on avait gagné le gros lot au loto», sourit Christian. Babu opine du chef. Avec leur coach, ils embarqueront à Zurich le 29 septembre avec toute la délégation suisse. Après trois jours d'acclimatation passés dans une île, ils seront répartis dans l'une des 14 catégories de leur discipline, en fonction de leur poids et d'un ratio de handicaps. Leurs chances de médaille? «Le but

c'est vraiment de participer. S'il y a une médaille en plus, c'est super. On la partagera entre tout le groupe et les parents», répond Didier Berruex.

La bonne nouvelle digérée, Christian et Babu vont se mettre à l'entraînement. En plus du groupe judo handicap, ils participent aux cours des adultes et passeront encore entre les mains de Christian Matthey, le boss du Physic club. «En collaboration avec Didier, nous allons travailler sur la force, l'agilité et la précision des gestes. Mais le principal, c'est d'apporter du plaisir à ces jeunes», explique-t-il.

Le Physic club participera également avec une tirelire au coût du voyage à charge de Procap: 13.000 francs. Et pour les épauler, Christian et Babu peuvent aussi compter sur les ambulances ATS. L'entreprise chaux-de-fonnière a créé un «team sport» pour le prochain Gigathlon en juillet: 1433 km de vélo, VTT, rollers, nage et marche à pied à travers la Suisse. ATS propose de parrainer les deux judokas au kilomètre. «Dans notre travail, nous sommes témoins des aléas de la vie. Avec notre pari, nous voulons soutenir celui des deux judokas chaux-de-fonniers.»

A la conférence de presse, un ancien médaillé des précédents Special Olympics à Dublin, Cédric, champion VTT, est venu soutenir ses camarades judokas. Avec émotion, sa mère a dit tout le bonheur de l'extraordinaire ambiance de ces jeux de l'en-taide. /RON